

Allamand: "Se Intentó Unidad hasta el Final"

● Secretario General de Renovación Nacional sostuvo que su partido y UDI formularon ofrecimientos a riesgo de debilitar las posibilidades electorales del acuerdo.

El secretario general de Renovación Nacional, Andrés Allamand, sostuvo que tanto su partido como Unión Demócrata Independiente gestionaron hasta el último momento la materialización de un acuerdo parlamentario global con el Partido Nacional y Democracia Radical, para lo que, incluso, les formularon ofrecimientos "a riesgo de debilitar en algunos distritos las posibilidades electorales del pacto".

Precisó que las razones por las que estos referentes no ingresaron a tal alianza debían darlas los partidos aludidos.

Sobre las negociaciones tendientes a configurar un acuerdo unitario, dijo que esperaron hasta el último minuto, alrededor de las 19 horas del viernes, a que los partidos Nacional y Democracia Radical aceptaran la oferta electoral de llevar entre 10 a 15 candidatos a diputados y adhirieran al pacto "Democracia y Progreso" que finalmente formalizó su colectividad con la UDI y una veintena de postulantes independientes.

"Hicimos todos los esfuerzos inimaginables y si no fue posible concretar un pacto unitario con esas fuerzas no fue nuestra culpa", planteó y acotó que prueba de ello es que postergaron reiteradamente en el transcurso del viernes la hora en que firmarían la alianza parlamentaria, que en principio iba a ser al mediodía y fue después a las 20 horas, a la espera que estas colectividades reconsideraran su marginación.

A "El Mercurio", Allamand pormenorizó parte de las intensas negociaciones que sostuvieron hasta el último

minuto. Indicó, por ejemplo, que tanto él como Pablo Longueira recibieron cerca de las 3 de la madrugada del viernes sendos llamados telefónicos del secretario general del PN, Jorge Martínez, que intentaba buscar una solución. Asimismo, señaló que ese día el Ministro de Economía, Pablo Baraona, se comunicó con el aludido y con el vicepresidente del PN, Fernando Ochagavía, para llegar a un acuerdo. Por ello, se postergó la firma del pacto de las 12 a las 17 horas, ya que el Secretario de Estado se iba a reunir con los dos negociadores del referente de principios nacionales pasado el mediodía. Esperando una respuesta del PN, se volvió a posponer la hora de la cita en el Servicio Electoral de las 17 a las 19 horas.

Cerca de las 18 horas, Baraona volvió a telefonar al Club Fernández Concha, sede del PN, para efectuar una nueva propuesta. En tanto, Ochagavía se hallaba en las oficinas del empresario y candidato presidencial Francisco Javier Errázuriz analizando una alternativa más: unirse con los liberales y el Partido del Sur en un pacto que apoyaría la mencionada postulación.

Fijada las 19 horas como tope para recibir una respuesta afirmativa de estas dos fuerzas, Longueira se apersonó al Servicio Electoral unos minutos después y Allamand lo hizo cerca de las 19,30 horas, teniendo como última información que el PN también acudiría a suscribir el acuerdo. No obstante, este conglomerado no llegó y RN y UDI decidieron firmar el pacto a las 20 horas.

DIJO JAIME GUZMAN:

"Acuerdo RN-UDI Es Real Opción de Sociedad Libre"

El dirigente de la Unión Demócrata Independiente (UDI), Jaime Guzmán, señaló ayer que la candidatura de Hernán Büchi, con el respaldo del pacto "Democracia y Progreso" —firmado anteanoche por la UDI y Renovación Nacional— "constituye la única alternativa real de una sociedad verdaderamente libre y progresista para las elecciones presidenciales de diciembre próximo".

En conferencia de prensa, Guzmán sostuvo que la opinión pública debe tener presente que para el desarrollo y progreso del país se requiere de un marco de estabilidad general, ajeno a todo pacto con partidos totalitarios y marxistas. Indicó que estos principios están reflejados en la postulación de Büchi, la que además se sustenta en la idea de una economía fundada en la iniciativa privada.

Respecto al pacto único de la Concertación, dijo que "el trabajo conjunto entre demócratas y totalitarios puede ser muy atractivo para hacer oposición, pero jamás una opción de gobierno coherente y eficaz".

El secretario general de la UDI, Pablo Longueira, indicó que se hicieron todos los esfuerzos para lograr una

lista única de la centroderecha, pero que ello no fue posible.

En su opinión, la Concertación sufrirá una mayor división de votos que los partidarios de una sociedad libre.

Consultado si el Gobierno pudo haber estimulado esta situación de dispersión de la centroderecha, Longueira respondió que no tienen información para atribuir intencionalidades por lo que no piensa que pudiera haber tenido alguna participación en ello. "Muy por el contrario, se hicieron todos los esfuerzos para que hubiera una sola lista".

Luego criticó la inscripción del pacto entre la Democracia Radical y Avanzada Nacional, indicando que esta última colectividad "no tiene orgánica y la presidencia de ese partido imposibilita obviamente a cualquier partido serio tener algún vínculo con ellos".

Al respecto y frente a algunas declaraciones del presidente de AN, Alvaro Corbalán, Jaime Guzmán agregó que "a mi juicio nada de lo que diga el señor Alvaro Corbalán puede ser considerado en serio, ni por la opinión pública ni por nadie que pretenda ocuparse de los temas políticos con algún grado de eficacia".